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摘要 

第22屆全球金融年會與第7屆開放經濟與金融工程國際會議同時於中國杭州舉行，

參與目地主要是透過與中國及不同國家的學者進行交流，瞭解國際上最新之金融

發展趨勢、金融改革發展、經濟自由化、中國與世界經濟互動，希望能提升本身

在該領域之教學研究以及國際合作、交流之實力。 
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一、目的 

中國大陸領導人習近平於2013年底提出一帶一路的經濟合作概念，其中一帶

指「絲綢之路經濟帶」，連接中亞、東南亞到達歐洲、波斯灣、地中海與印度洋；

一路指「21世紀海上絲綢之路」，連接中國沿海港口、南海到達印度洋、南太平

洋與歐洲。其主要目的是希望打破中國大陸原有點狀、塊狀的區域發展模式，藉

由區域合作改變境內區域發展版圖、強調各省間互連互通以促進產業升級與移轉；

另外中國大陸也希望藉此對世界經濟付出貢獻，藉由一帶一路的概念推動區域經

濟一體化，除符合中國大陸的戰略利益外，對於周邊相關國家亦可帶動其經濟成

長與提升戰略利益，可謂達成雙贏局面。 

此次第22屆全球金融年會暨第七屆開放經濟與金融工程國際會議於中國杭

州舉行，可說是一帶一路概念提出後中國境內所舉辦大型國際會議之一，會中邀

請2004年諾貝爾經濟學獎得主普雷斯科特、中國社科院經濟所所長裴長洪、上海

證交所副總監傅浩、…等多位演講者，討論一帶一路戰略、中國自由貿易區、中

國資本市場改革、金融改革、公司治理、…等項目。 

由於本人此篇研究探討資訊揭露、產品競爭市場與公司價值間之關係。在一

帶一路概念提出後，中國與周邊國家企業將受到影響、產品競爭市場也將因貿易

版圖擴大而改變、公司價值也因預期未來發展而變動，極需中國大陸及各國學者

建議，因此參與此次全球金融年會。 
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二、參加過程： 

(一)報到 

於 4月 23日進行研討會註冊。 

(二)論文議題研討 

於 4月 24日研討會開始進行。所有與會者一同參與的主題有:美國與歐洲的

銀行信用風險和公司治理、全球價值鏈與中國裝備製造業發展。這兩個議題為近

年重大時事，前者與巴賽爾協定、歐美央行貨幣寬鬆、資本市場等有關；後者與

中國大陸一帶一路策略所隱含的解決中國境內過剩產能、資源獲取、戰略角度、

區域經貿及開拓通路有關。在學校授課、研究內容中都是相當好的議題，一方面

與時事結合提高學生學習意願，一方面與本人研究內容中的產品競爭市場與公司

價值相關，因此希望藉這兩場會議的參與能多吸收新知，提升教學與研究能量。 

下午本人參與分論壇 5:企業社會責任的場次，主題含:企業社會責任的價值、

企業社會責任揭露、不同部門間公司治理問題、公司市場聲譽與資訊分享、資訊

揭露與公司價值等議題，同時本人也參與發表論文獲得點評人的建議與鼓勵。 

於 4月 25日早上討論主題有:人口老齡化與金融市場、自由貿易區的金融改

革問題、中國資本市場在新常態下的改革與開放、可持續發展與全球經濟未來、

全球化與中國改革、知識資本投入產出國際比較分析。以上主題焦點為中國大陸

近年來一連串改革措施的討論，主講人包含:諾貝爾經濟學獎普雷斯科特、中國

社科院經濟所所長裴長洪教授、上海證券交易所國際發展部副總監傅浩、東方證

券首席經濟學家邵宇等，皆為對中國大陸境內情況有相當研究的人士，讓這次會

議的參與對中國大陸現在及未來經濟措施有更進一步的瞭解。 
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下午本人參與論壇 2:開放經濟與公司治理，主要題目有:英國和歐洲的銀行

危機和新監管制度、開放與浙江經濟升級、一帶一路的戰略與自由貿易區效應、

上市公司跨國併購問題思考、產融一體化時代的企業市值管理。延續前述主題，

本場著重於中國大陸政策的執行與發展，尤其是對地方與公司的影響，本人也透

過參與提升許多專業視野，也使未來研究時有更多題材可加入使用。 

總結這幾天的會議內容，廣義的涵蓋總體經濟學、財務管理、財政學、投資

學，其中又以強調中國現今情勢與未來發展議題最為特別。本人研究領域為公司

治理，認為在快速變化的中國大陸，未來將有許多可研究的事項，因此非常感謝

能參加這次會議。 
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三、心得 

此次研討會由浙江工業大學、美國全球金融協會、杭州市人民政府金融工作

辦公室主辦，地點在中國大陸浙江杭州。杭州為中國大陸一線城市辦在此地別具

意義，可參觀一線城市的軟硬體外，杭州亦為歷史有名的古都，因此能參加此次

會議深感榮幸。 

研討會中有許多政府官員參與發表，與一般研討會多為學者參與有所不同，

最大的差別在於政策的宣導，因此參與此次會議對於中國政策:一帶一路、自由

經貿區、經貿改革，有更多的瞭解，也希望這些瞭解能在課堂上與學生一起思考。 

出國參與研討會所費不貲，真心希望未來台灣也能多舉辦研討會，廣邀國內

外學者、政府人員一同參與，減少目前學者出國的經費，用此經費多補助弱勢兒

童。 
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四、建議 

(一) 本次的會議於會議開始前一周許多議程安排未確定。真切希望下次參與的會

議能及早確定議程，以便事前準備。 

(二) 此次會議主要特殊之處在於對中國大陸策略現況以及未來目標的討論，因此

許多參與人員為當地人，就瞭解中國大陸的立場以當地人員解說有助於理解

中國大陸政策的目的；但就國際會議而言，卻少了很多不同國家對中國大陸

政策的看法意見。 
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五、攜回資料名稱及內容 
Conference Guidebook一份 

 

六、國際會議論文摘要 

 
資訊揭露、產品競爭市場與公司價值  

本文試圖解釋不同產品競爭市場下，資訊揭露程度與公司價值的關係。其中

資料年度橫跨 2005至 2013年，資訊揭露項目共 114項，可分成五大指標:資訊

揭露法規遵循、資訊揭露時效性、預測性財務資訊之揭露、年報之資訊揭露與企

業網站之資訊揭露。結果發現資訊揭露程度與產品競爭市場會交互影響公司價值，

因此建議公司資訊充分揭露、健全產品競爭市場將有助於提升公司價值。 

 

Keywords: 資訊揭露; 產品競爭市場; 公司價值  
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七、參與會議相片 

 
註冊地點:望湖賓館 
 

 
舉辦場地指標 

 
註冊場地門口1 

 

 
註冊場地門口2 

 



8 
 

 
開會地點 

 

 
聆聽演講片段 

 

 
中午餐敘 

 

 
參觀浙江工業大學1 

 
參觀浙江工業大學2 

 
參觀浙江工業大學3 

 

 


